



INTERNATIONAL FISTBALL ASSOCIATION  
Hölderlinstraße 26, 4040 Linz, Austria  
office@ifa-fistball.com | www.ifa-fistball.com

---

## **Bericht der Jugendkommission / report commission of youth and sport**

### **Allgemein**

Die Kommission für Jugend und Sport sieht zur Unterstützung, Förderung und Verbreitung des Faustballsports im Jugendbereich den Schwerpunkt ihrer Tätigkeiten in der Entwicklung nachhaltiger und zukunftsorientierter Konzepte sowie in der Kooperation und dem Dialog mit den Kontinental- und Landesverbänden. Mit dem Aufbau der IFA Faustball Akademie unter Federführung der Kommission für Jugend und Sport soll hierfür in Zusammenarbeit mit dem IFA Board und den übrigen IFA Kommissionen ein elementarer Baustein geschaffen werden.

### **IFA Faustball Akademie**

In der letzten Präsidiumssitzung wurde auf Grundlage eines durch die Kommission in Abstimmung mit der Geschäftsführung erarbeiteten Konzept-Entwurfes der Aufbau der IFA Faustball Akademie seitens des IFA-Board befürwortet und beschlossen.

Auf Grundlage dieses Konzept-Entwurfes wurden zum einen möglichen Strukturen und zukünftigen Inhalte für den Aufbau der IFA Faustball Akademie entwickelt, zum anderen auch die hierfür erforderlichen technischen, personellen und finanziellen Voraussetzungen geprüft. Die IFA Faustball Akademie wird in Zusammenarbeit mit den übrigen Kommissionen eine Online-Plattform entwickelt mit dem Ziel, Lernen und Wissensaustausch innerhalb der internationalen Verbände zu promoten. Die Hauptstruktur gliedert sich in die Einrichtung folgender drei Hauptebenen: Information – Bildung – Dialog.

Der erste Bereich widmet sich ausschließlich dem Wissens- und Informationsaustausch für alle Zielgruppen. Für den Bereich Bildung und Ausbildung sollen Schulungs-, Lehr- und Trainingseinheiten für eine modulbasierende Aus- und Weiterbildung beispielsweise für Trainer und Lehrer mit Durchführung von entsprechenden Praxismaßnahmen entwickelt werden. Im dritten Bereich sollen ganz besonders die Kommunikation untereinander beispielsweise durch Einrichtung einer Diskussionsplattform (blog) unterstützt werden.

Der aktuelle Stand lässt sich wie folgt zusammenfassen:

- Die Struktur, der Aufbau sowie die möglichen Inhalte und Zielgruppen der Akademie wurden im Wesentlichen in Zusammenarbeit mit den Kommissionen festgelegt.
- Für den Bereich Wissens- und Informationsaustausch wurden bereits zahlreiche Grundlagen und Inhalte in Zusammenarbeit mit den nationalen Verbänden erfasst.
- Für den Bereich Bildung sind zurzeit die ersten zwei Schulungsmodul in Bearbeitung mit Erstellung von entsprechenden Schulungsunterlagen, Präsentationen und Videosequenzen. Diese sollen als Basis für die Entwicklung und Erstellung weiterer Module fungieren.

- Ergänzend hierzu werden bereits für die in 2018 anstehenden internationalen Veranstaltungen in Abstimmung mit den jeweiligen Ausrichtern und der IFA-Geschäftsführung folgende Maßnahmen vorbereitet:

*IFA U 18 Weltmeisterschaft in Roxburx (New Jersey – USA)*

Erste Aus- und Weiterbildung in Form eines 2-tägigen Praxisseminars für Lehrer und Trainer aus den USA, Einladungen hierzu wurden bereits verschickt

*IFA Frauen Weltmeisterschaft in Linz (Österreich)*

Durchführung eines Anfänger-Trainings für Kids in Zusammenarbeit mit dem ÖFBB  
 Durchführung einer Vortragsreihe als Informationsveranstaltung mit Vorstellung der Faustball-Akademie und dem Themenschwerpunkt Faustball-Ausbildungen in den verschiedenen Ansätzen und Nationen für den Nachwuchs- und Schulsportbereich mit Referenten aus der Schweiz und Österreich  
 Durchführung eines Trainer-Lehrgangs für die im Aufbau befindlichen Nationen

*EFA-Männer Europa-Meisterschaft*

Konkrete Maßnahmen sind noch in Vorbereitung. Seitens der EFA wird die Durchführung möglicher Maßnahmen durch die Faustball Akademie ausdrücklich gewünscht und unterstützt.

- Die Einrichtung einer Diskussions- und Kontaktplattform ist in Vorbereitung.
- Ein „Governance Framework“ für die zukünftige Organisation der Akademie liegt im Entwurf vor. Diese sieht zwei Gremien vor: das Akademie Komitee und die Akademie Arbeitsgruppen. Entsprechende Stellenbeschreibungen wurden bereits verfasst, um in personeller Hinsicht bei den Verbänden zur Mitarbeit aufzurufen.
- Der Entwurf einer Präsentation der Faustball Akademie in Form einer umfassenden Information über die Ziele, den Aufbau und die Inhalte liegt bereits vor.
- Die Entwicklung der Online-Plattform in Form einer eigenständigen Akademie-Homepage ist in Vorbereitung mit Unterstützung der Communication Kommission.

Die beschriebenen erforderlichen Arbeitsschritte sollen zeitnah final abgeschlossen werden, damit eine offizielle Vorstellung der Faustball Akademie im Rahmen der internationalen Events erfolgen kann.

**IFA – Jugendkongress**

Im Rahmen der nächste IFA U 18 Weltmeisterschaft wird auch wieder ein Jugend-Kongress durchgeführt werden. Mit den notwendigen Vorbereitungen sowie mit der Organisation und wurde bereits begonnen. Hauptprogramm-punkt ist die Vorstellung der Faustball Akademie.

**Zusammenarbeit mit der European Fistball Association (EFA)**

Die IFA Jugendkommission hat sehr intensiv daran mitgewirkt, dass der Jugendeuropapokal als höchste internationale Jugendveranstaltung auf europäischem Boden nunmehr in Zusammenarbeit und mit Unterstützung der EFA durchgeführt und organisiert wird. Ein entsprechender Beschluss hierfür wurde in der Sitzung am 07.10.17 in Linz einstimmig seitens des Jugend-Europapokal-gremiums gefasst. Somit sind die Voraussetzungen zur Sicherung die Termine auf internationaler Ebene und eine langfristige Durchführung des Events gewährleistet.

## **Zusammenarbeit mit den übrigen Kontinental- und Landesverbänden**

Hinsichtlich der Förderung der angestrebten Zusammenarbeit mit den Kontinentalverbänden bzw. den einzelnen IFA-Mitgliedsverbänden wurde der Aufbau eines personellen Netzwerkes insbesondere für den Bereich Schulsport und Jugendarbeit weiter vorangetrieben. Der bereits bestehende intensive Informationsaustausch hinsichtlich der Aktivitäten für die Integration von Faustball in den Schulsport wurde erweitert um Dialoge beispielsweise mit den Nationen aus Neuseeland, Australien, Kolumbien, aber auch auf europäischer Ebene mit den Nationen aus Belgien und Dänemark in Zusammenarbeit mit der EFA. Weitere direkte Kontaktaufnahmen sind für die Zukunft geplant.

07.02.2018  
Uwe Schneider